
守山まるごと活性化 議事要旨    
会議名：令和３年度 第２回守山学区まるごと活性化プラン D プロジェクト会議 

日時：令和３年９月 13 日（月）午後２時～３時 40 分 

場所：守山会館２階 図書室  

出席者：尾田代表、弘光、宇野、中島   守山会館 川上、森 

使用資料：会議資料 

議題 

１． 学区民のつどいについて 

２． ホタル飛翔調査結果報告 

３． 各自治会でのホタル保護活動にかかる取組について 

４． 環境バランス水槽への幼虫投入 

５． その他 

会議要旨 

内                       容 

１．学区民のつどいについて 

●今年度の開催は、新型コロナウイルス感染症対策の観点から中止となったことを伝えた。 

２．ホタルの飛翔調査結果 

●森より飛翔調査結果を報告。 

【意見・感想等】・カウンター（数取り器）を配布してもらい、数えるのが楽だったので助かった。 

・堺川（境川）の飛翔の多さに驚いた。昨年度から大幅に飛翔が増えた。 

 

３.各自治会でのホタル保護活動にかかる取組について 

●６月自治会長会にて調査依頼し、その結果を森より報告した。 

【意見・感想等】 

・終齢幼虫と若齢幼虫とは？ 

→終齢幼虫は、大きさが 20ｍｍぐらいあり成虫になる手前。若齢幼虫は大きさ 2～3 ㎜の生まれたて 

⇒1 月頃に、各自治会でどのような保護活動をされているかの交流会を開催する方向で決定。 

 

４. 今年度の幼虫の放流場所について 

●３月に放流を予定。放流場所について検討。 

【意見等】 守山会館 里中川（津田内科付近）について 

 ・過去４年間放流しており、今年は 33 頭放流し約 8 頭飛翔。 

今宿川（今宿二丁目 1-11 付近）について 

・昨年度放流し、32 頭放流し、約 16 頭飛翔。 

⇒今年度も昨年度同様の場所へ放流する。 

５．環境バランス水槽への幼虫投入 

・投入前に、環境バランス水槽を清掃した。（水の入替・砂洗い等） 

・大きいカワニナを別の小さい水槽に移す。 

・越年幼虫３頭を砂の中から確認し、１頭の生存を確認した（大きさ約２cm） 

・大きい水槽にほたるの森資料館から提供してもらった幼虫 200 頭と越年幼虫１頭を投入した。 

次回予定 
・次回 11 月 16 日（火） 午後２時から 

 次年度の予定 各自治会でのホタル保護活動にかかる交流会について 

 

作成者：森 


